

Unser Klimaneutralitätsfahrplan ...

... ist entlang einer zeitlichen Perspektive aufgebaut und skizziert Maßnahmen, die sowohl kurz- als auch langfristig angelegt sind. Ziel ist es, zukünftigen Entscheidungsträger:innen durch diese Flexibilität Handlungsräume für die Umsetzung zu bieten.

... hat als Fundament eine Vision, die Orientierung, Motivation und Zusammenhalt unter allen beteiligten Stakeholdern schafft.

... dient als langfristige Planungs- und Entscheidungsgrundlage der Politik und der Verwaltung.

Das sind unsere Handlungsfelder

1 Energie



2 Wärme



3 Mobilität

4 Grünraum / Klimawandel-Anpassung



Wir schaffen „Innovation aus Tradition“ – mit Mut in die Zukunft

Ansprechpartner:innen der Stadt

Gerfried Koch
Yasmin Stepina

Projektpartner:innen



Was haben wir erreicht

- Effiziente Stakeholder-Aktivierung für die Workshops
- Bestehende Daten und Aktivitäten gebündelt, Ziele definiert & notwendige Maßnahmen ausgearbeitet
- Schaffung einer langfristigen Planungs- und Entscheidungsgrundlage für Politik und Verwaltung

Was haben wir gelernt

- Maßnahmen sollten so aufgebaut sein, dass sie flexiblen Rahmen vorgeben; dies gewährleistet zukünftigen Entscheidungsträger:innen mehr Gestaltungsmöglichkeiten
- Ein Wandel von „Ihr müsst...“ zu „Ich mache...“ ist erforderlich

Was ist noch offen

- Ergebnispräsentation und Beschluss im Gemeinderat im Herbst 2024
- Definition und Planung der Umsetzungsschritte gemeinsam mit den zuständigen Abteilungen und Einrichtungen der Stadt

Mit diesen Maßnahmen starten wir

- 1 Etablierung der Bürger:innen-Energiegemeinschaft
 - 2 Evaluierung alternativer Wärmequellen (Geothermie, Anergie, Mikronetze)
 - 3 Sichtbarmachen des nachhaltigen Mobilitätsangebots
 - 4 Klimastraßenkonzept und Regenwasserplan
- 1, 2 Sanierungsfahrplan für kommunale Gebäude